
 

馬維平總裁出席大型水泥企業領導人圓桌會議 

 

中國水泥協會會長喬龍德為峰會主席，共 19 家大型水泥企業主要領導參加

會議，集團總裁馬維平應邀參加，中國水泥協會常務副會長孔祥忠和副會長、秘

書長崔星太聯合主持了會議. 

 

 

 



 

 

 

會議以“淘汰落後產能，優化結構與資源配置，加強行業自律，提高效益和

發展品質”為主題，以學習和貫徹《2018 年國務院政府工作報告》和黨的十九

大精神為宗旨，與會領導在回顧上年行業取得的成績的基礎上，著重對行業發展

中存在的共性問題、突出問題展開研討，提出建議和對策，明確了協會組織和大

企業在 2018 年行業發展中的工作重點和努力方向。與會代表一致認為，要開啟

水泥行業高品質發展新階段，必須堅定不移地去產能，嚴格控制新增產能專案建

設，加快淘汰落後產能；必須堅持全面推行錯峰生產，強化行業自律，維護水泥

市場公平競爭；必須堅持科技創新，引領行業綠色發展、生態建設。會議要求全

行業必須為確保 2018年經濟效益持續增長繼續努力。 

喬龍德會長在峰會上作了重要講話。他回顧和分析 2017 年水泥行業取得成

績、經驗和不足，明確提出 2018年行業發展方向和重點任務。喬會長提出，2018

年水泥行業將主要圍繞“一條主線，三個支撐點”開展工作。一條主線是根據黨



 

的十九大精神，創新發展理念，確定水泥行業發展的新目標，繼續推進供給側結

構性改革，圍繞去產能、補短板、調整優化結構，開啟中國水泥工業向高品質發

展的新時代，形成水泥行業發展的新思路。三個支撐點：一是去產能，打響、打

贏行業淘汰落後產能的攻堅戰。二是節能環保，降低水泥行業能耗排放必須要有

突破性的進展。三是行業自律，協調組織要進一步完善，錯峰生產不僅要鞏固，

而且要進一步更大範圍內推廣，必須保證全行業經濟效益穩定增長。他希望，通

過 C12+3會議大型企業討論後，形成統一共識，並把會議精神帶到即將召開的成

都“中國水泥 50強會議”上開花結果。 

堯柏集團首次應邀出席此次活動，集團總裁馬維平在論壇中進行了發言，就

相關行業發展趨勢及集團目前在結構調整和轉型升級方面的做法進行了交流，完

全贊同《2018年 C12+3峰會行業行動綱要》中的內容，堯柏集團將立足西部市

場，積極主動配合政府部門，在環保、安全、節能、智慧製造方面承擔大型水泥

企業的社會責任，按照行動綱要宣導的方向努力奮鬥，為中國水泥行業的健康可

持續發展做出應有貢獻。 

       喬龍德會長最後對此次會議用“四個必須”進行高度概括：第

一，對取得的成績必須給予肯定；第二，對存在的問題和薄弱環節必須引起高度

重視；第三，面臨挑戰和未來的任務，我們必須創新再創新；第四，必須主動提

出一系列可創造性的有效措施。 

此次峰會有助於加強中國水泥行業的自律管理，有利於行業的健康發展，統

一了思想，起到了較好的交流作用，為實現水泥行業穩健發展奠定了堅實基礎。 

 


